
“CHILE DEBIERA ESTAR UN POCO MÁS TRANQUILO, EN PAZ CONSIGO 
MISMO” 
El Presidente Lagos explicó esta mañana que no fue fácil para él dar a conocer el 

Informe entregado por la Comisión Nacional sobre Prisión Política y Tortura, pero 
que lo hizo consciente de que su obligación “es representar a los 15 millones de 

chilenos”. 
Tras compartir con alumnos de la escuela Camilo Henríquez, de Conchalí, el 

Mandatario participó en el anuncio del aumento de cobertura de los programas de 
la Junaeb, que a partir del próximo año entregará una tercera ración alimenticia 

diaria a 41 mil estudiantes cuyas familias pertenecen a Chile Solidario. 
 
Luego de desayunar con alumnos de la escuela Camilo Henríquez de Conchalí, el 
Presidente de la República, Ricardo Lagos, reiteró que el Informe de la Comisión 
Nacional sobre Prisión Política y Tortura debe ayudar a los chilenos a pensar en el 
futuro. "Lo de anoche fue un mensaje al país, difícil, el tener que abocarse a hecho 
dolorosos de ayer. Pero también creo que lo de anoche tiene que ser visto como una 
forma de poder mirar el futuro. Y por eso estoy contento que mi primera actividad al día 
siguiente haya sido aquí, en esta escuela, con estos niños, para hablar de futuro. Por eso 
estoy contento que esta actividad haya sido aquí, con el ministro de Educación, un 
ministro que tuvo que declarar ante la Comisión", afirmó después de compartir con 
estudiantes beneficiados por los programas de alimentación de la Junaeb. 
 
Al respecto, explicó que "como Presidente fue difícil hacerme una idea de lo que debía 
comunicar al país. No fue fácil, pero habiéndolo hecho, creo que Chile debiera estar un 
poco más tranquilo, en paz consigo mismo. Mi obligación es representar a los 15 
millones de chilenos, a los que sufrieron intensamente y que entiendo su dolor y su 
reacción, pero también a ellos los quiero invitar a que, por estos niños, seamos capaces 
de construir el futuro".  
 
Asimismo, reflexionó sobre aspectos del informe que no quiso abordar en su discurso 
frente al país. "Hay otros temas que se refieren a los casi 90 niños, o que fueron 
concebidos en prisión, o que nacieron en prisión, o que siendo menores de 12 años, 
fueron detenidos junto a sus padres. La Comisión plantea un tratamiento especial 
respecto de esos hoy adultos, ayer niños. Ese es el drama profundo al cual nos tenemos 
que abocar. Y a eso quiero darle un tratamiento distinto y por esa razón no lo dije 
públicamente", comunicó. 
 
En este sentido, reiteró el llamado a tratar estos temas con seriedad y sensibilidad por el 
dolor de las víctimas y sus familiares. "Tratemos este tema con el respeto debido", dijo, 
y añadió que "es muy duro esa parte del tema. Entonces, yo creo que tenemos que estar 
a la altura del drama que ocurrió". 
 
Del mismo modo, el Primer Mandatario comunicó que, por concepto de pensiones, se 
pagarán poco más de 70 millones de dólares al año. "En diez años habremos gastado 
700 millones de dólares, en 30 años habremos gastado 2.100 millones de dólares. Esos 
son los grandes números que están detrás de lo de ayer. No me pareció elegante 
empezar a decir cuál era el gasto de esto, pero la magnitud del esfuerzo es tremenda, es 
hacer una nueva autopista entre Santiago y Puerto Montt", expuso. Agregó que, cada 
año, se van a destinar 45 mil millones de pesos para reparación, lo que equivale a la 
mitad de lo que hoy el gobierno invierte en dar alimentación a un millón 600 mil 



estudiantes. 
 
Sin embargo, el Presidente Lagos declaró que lo más importante del mensaje "es el 
reconocimiento que se ha hecho por parte de Chile de lo que ocurrió. El reconocimiento 
que hice como Presidente de qué es lo que pasó en esos años tan duros y por qué ahora 
tenemos entre todos que mirar hacia delante. Y ese es el llamado que quiero reiterar en 
el día de hoy a chilenos y chilenas". 
 
Consultado sobre la propuesta de algunas organizaciones de Derechos Humanos de dar 
a conocer los nombres de quienes participaron en la aplicación de torturas, aclaró que 
no era ni la tarea ni el objetivo de la Comisión. "No es el propósito del Informe, el 
Informe tiene como propósito conocer la verdad de lo que ocurrió". Junto con ello, 
precisó que "no es un tribunal, esos temas corresponden a los tribunales de justicia", 
concluyó. 
 
Acompañado por el ministro de Educación, Sergio Bitar, el Jefe de Estado visitó la 
escuela Camilo Henríquez, en la comuna de Conchalí, donde desayunó junto a un 
centenar de niños y apoderados del establecimiento. En la ocasión, anunció el aumento 
de la cobertura de alimentación escolar a partir del próximo año, cuando la Junaeb 
entregará una tercera ración alimenticia a niños y jóvenes cuyas familias pertenecen al 
programa Chile Solidario. "Todavía en Chile queda un número muy grande, por 
desgracia, de niños que viven en familias muy modestas y que son las que están en 
Chile Solidario. En estas familias todos los niños tienen desayuno y almuerzo y lo que 
hemos hecho ahora, y los anuncios que ha hecho el ministro, es que hemos agregado 
una tercera alimentación, una tercera colación al día a los niños que están en Chile 
Solidario", expresó. 
 
En total, la nueva ayuda beneficiará a 41 mil escolares, 24 mil de enseñanza básica y 17 
mil de educación media. Del mismo modo, Junaeb entregará cinco mil becas de 
alimentación a jóvenes que ingresan a la educación superior y que recibían comida en 
enseñanza media. También se ampliará de 117 mil a 155 mil el número de atenciones 
dentales y de salud para menores que cursan educación básica. Todo lo anterior supone 
una inversión de más de 90 mil millones de pesos, los que beneficiarán a un millón 600 
mil estudiantes de todo el país. 


